

El retrato de María Elena Moyano, de Perú, ingresa a la Galería de las Heroínas y los Héroes de las Américas en la OEA

- *Con este reconocimiento, María Elena Moyano se convierte en la primera mujer afrodescendiente en formar parte del espacio que rinde homenaje a quienes marcaron la historia del continente.*
- *Su incorporación eleva a diez el número de mujeres cuya lucha por la justicia, la equidad y los derechos humanos ha sido inmortalizada en esta galería hemisférica.*

Washington, D.C., 23 de abril de 2025. El retrato de María Elena Moyano, lideresa social afroperuana y símbolo de la lucha contra el terrorismo, ingresó hoy a la Galería de las Heroínas y los Héroes de las Américas de la Organización de los Estados Americanos (OEA), durante una ceremonia celebrada en el edificio principal.

El acto de develación contó con la participación del Secretario General de la OEA, Luis Almagro; el Presidente del Consejo Permanente de la OEA y Representante Permanente de Brasil, Embajador Benoni Belli; el Representante Permanente del Perú ante la OEA, Embajador José Luis Sardón; la Secretaria Ejecutiva de la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM), Alejandra Mora Mora; la Directora del Museo de Arte de las Américas, Adriana Ospina, así como Embajadoras y Embajadores de los Estados Miembros.

Durante el acto, el Embajador Sardón recordó que María Elena Moyano fue una figura emblemática en la defensa de los derechos humanos en el Perú. “Fue una mártir de la lucha contra el terrorismo. Nació en 1958 en la ciudad de Barranco y creció en Villa El Salvador, comunidad que durante los años 80 se convirtió en símbolo de organización y esperanza frente al terrorismo”, señaló.

El Secretario General de la OEA, Luis Almagro, destacó que el legado de Moyano trasciende las fronteras de su país. “Hoy se le recuerda como una mujer de esperanza y acción. Su vida nos enseña que la verdadera revolución está en la construcción de comunidades fuertes, en la defensa de los derechos humanos y en la lucha constante por la justicia social. Incluso en los momentos más difíciles, su legado muestra que la esperanza y la acción pueden prevalecer”, expresó.

Por su parte, la Secretaria Ejecutiva de la CIM, Alejandra Mora Mora, destacó la importancia de visibilizar los liderazgos de las mujeres que han transformado la historia de las Américas. “María Elena Moyano ejerció un liderazgo comunal, de base, de resistencia, que nos recuerda que el poder transformador también reside en los territorios”.

“Que la señora Moyano nos inspire, nos enorgullezca y nos motive a seguir luchando por un mundo más justo y equitativo. Porque cada vez que una mujer pierde su vida a causa de sus luchas, renace en todas las demás. Y al estar en esta galería, de algún modo, no muere, sino que ella y lo que representó vive para siempre”, aseguró Mora.

La Galería de las Heroínas y los Héroes de las Américas fue renombrada en marzo de 2024 por decisión del Consejo Permanente de la OEA, con el objetivo de reconocer el papel fundamental de las mujeres en la historia del hemisferio.

Actualmente, la Galería incluye los retratos de Eva Perón, de Argentina; Maria da Penha Maia Fernandes, de Brasil; Angela Acuña Braun, de Costa Rica; Matilde Hidalgo de Procel, de Ecuador; Dalia Xóchitl Sandoval López, de El Salvador; Dolores Bedoya, de Guatemala; Elvia Carrillo Puerto, de México; Clara González, de Panamá; Doris Stevens, de Estados Unidos; y ahora María Elena Moyano, de Perú.

***INFORMACIÓN PARA PERIODISTAS**

Sobre la CIM/OEA

La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de Estados Americanos (OEA) es el principal foro hemisférico dedicado a la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres y la igualdad de género. Fundada en 1928, la CIM ha sido pionera en la identificación de las barreras que enfrentan las mujeres en el ámbito social, económico y político, y en la formulación de políticas y programas para superar dichas barreras. La CIM trabaja en colaboración con los Estados miembros de la OEA, organizaciones de la sociedad civil y otros actores clave para avanzar en la agenda de igualdad de género en las Américas.

Contacto de prensa:

Alexander Rivera (arivera@oas.org) / Gina Labanca (glabanca@oas.org).